



Basse-Wavre
**BASILIQUE
NOTRE-DAME DE PAIX
ET DE CONCORDE**
Eglise Jubilaire



PARCOURS DE PÈLERINAGE JUBILAIRE

Le 24 décembre, à Rome, le Pape François a ouvert officiellement l'**Année Jubilaire 2025 sous le signe de l'Espérance**, et comme toutes les autres églises jubilaires, la basilique de Basse-Wavre a inauguré l'Année Jubilaire le dimanche 29 décembre.

La basilique vous accueille donc tout au long de l'année, en groupe ou individuellement, pour un parcours de « pèlerinage jubilaire ».

Ce feuillet se propose de vous aider à vivre ce parcours.

Vous qui êtes ici en **Pèlerins d'espérance**,
désireux d'accueillir l'Indulgence de Dieu,
soyez les bienvenus !

1.

Vous vous approchez du **Portique** que vous franchirez en communion avec tous les pèlerins qui franchissent à Rome les Portes Saintes des 4 Basiliques Majeures dont vous trouvez les photos sur le portique.

Jésus nous a dit :

« Moi, je suis la Porte. Si quelqu'un entre en passant par moi, il sera sauvé ! » (Jean 10,9)

Jésus est pour nous et pour le monde la Porte du Salut.

Vous renouvelez votre foi en Lui en franchissant le portique, et vous vous approchez du bénitier.

2.

Le **Bénitier** vous appelle à vivre votre démarche dans la communion du Père, du Fils et de l'Esprit-Saint.

Ainsi, vous êtes invités à vous marquer du Signe de la Croix avec l'eau bénite, et à vivre votre démarche dans l'Amour du Père, la Présence du Fils et la Lumière et le Souffle de l'Esprit.

« Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen. »

Après un instant de recueillement, vous vous dirigez vers la droite et remontez toute la nef droite jusqu'auprès du baptistère.

3.

Auprès du **Baptistère** et du **Cierge Pascal**, vous vous souvenez de votre baptême, et vous remerciez le Seigneur pour toutes les personnes qui vous entouraient à ce moment-là et qui vous ont aidés à grandir progressivement dans la foi.

Ce jour-là, le lien de foi en Jésus a semé en vous une Vie Nouvelle, plus forte que toute mort. Et donc, comme l'a écrit Saint Paul :

« Pensez que vous êtes morts au péché, mais vivants pour Dieu en Jésus-Christ. » (Romains 6, 11)

Priez le Seigneur de renouveler en vous la grâce de foi, d'espérance et d'amour que vous avez reçue par le sacrement de baptême.

Le baptême ancre dans l'Amour du Seigneur et ferme donc la porte à toute désespérance. Et devant les assauts du mal et les péchés que nous commettons, le **Sacrement de Réconciliation** est offert pour renouveler la grâce du baptême. En cette Année Jubilaire, l'**Indulgence de Dieu** est ainsi manifestée en plénitude.

Dirigez-vous maintenant vers la gauche pour rejoindre la croix du Jubilé.

4.

Vous voici devant la **Croix du Jubilé**, signe d'Espérance à jamais planté sur notre terre et appel à aimer comme Jésus nous a aimés. *« Comme je vous ai aimés, vous aussi aimez-vous les uns les autres. A ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres. » Jean 13, 34-35.*

Les Evangiles nous témoignent de toutes les facettes de l'Amour de Jésus pour nous. Approchez-vous du **Livre de la Parole de Dieu** pour lire l'un ou l'autre texte d'Evangile.

Nous vous suggérons le *chapitre 15 de l'Evangile de Luc* ou le *chapitre 15 de l'Evangile de Jean*. Ou encore le *chapitre 4 de la 1^e lettre de Jean, à partir du verset 7.*

En vous laissant imprégner de l'Amour du Seigneur, dirigez-vous maintenant vers la gauche pour rejoindre la chapelle mariale.

5.

Vous êtes à la **Chapelle Mariale**. Levez les yeux vers la statue de Notre-Dame de Paix et de Concorde et demandez-lui d'intercéder pour vous :

Je vous salue, Marie, pleine de grâce. Le Seigneur est avec vous. Vous êtes bénie entre toutes les femmes, et Jésus, le fruit de vos entrailles est béni. Sainte Marie, mère de Dieu, priez pour nous, pauvres pécheurs, maintenant, et à l'heure de notre mort. Amen.

La Châsse que vous voyez sous la statue est une Châsse nous entraînant dans la « communion des Saints » : elle contient en effet les reliques de plus de 40 Saints et Saintes de toute l'Histoire chrétienne. Demandez aussi à ces Saints et Saintes d'intercéder pour vous, et en particulier aux Saints Martyrs, qui sont par excellence pour nous et pour le monde des Pèlerins d'Espérance et des Témoins de la Vie éternelle qui nous est promise.

Nous vous proposons d'invoquer quelques-uns des Saints Martyrs dont des reliques se trouvent dans la Châsse :

- *Saint Jean-Baptiste, prie pour nous !*
- *Saint Maxime, saint Faustin et les saints martyrs des catacombes, priez pour nous !*
- *Les saints martyrs soldats de la Légion Thébaine, priez pour nous !*
- *Saint Rombaut, prie pour nous !*
- *Sainte Alène, prie pour nous !*
- *Les saints martyrs de Gorcum, priez pour nous !*
- *Tous les saints martyrs, aidez-nous à vivre en témoins d'espérance, aujourd'hui, et le regard tourné vers l'éternité !*

En dernière étape, vous êtes invités à aller vous asseoir un moment dans la nef centrale, devant l'autel.

6.

Devant l'**Autel**, vous laissez monter en vous ce que sera la suite de votre Pèlerinage d'Espérance. Dans le silence, laissez le Seigneur vous éclairer le cœur et vous tracer la route : le **Sacrement de réconciliation** vous attend, si vous le voulez.

Ou un engagement de **prière**, ou d'**approfondissement de votre foi**, ou de **charité**.

Dans le document introduisant l'Année Jubilaire, le Pape François ouvre des pistes où chacun peut, par l'amour mutuel, devenir « signe d'espérance » :

- être artisan de paix, autour de toi et pour le monde -
- promouvoir la maternité, la paternité et la vie de famille -
- développer le souci des personnes emprisonnées et des migrants -
- se faire proche des malades et de ceux qui les soignent -
- promouvoir les relations intergénérationnelles, avec les plus jeunes comme avec les aînés -
- combattre la pauvreté, ici et au niveau mondial -
-

« L'espérance ne déçoit pas, puisque l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit-Saint qui nous a été donné ! » Romains 5, 5.

**Et que le Seigneur vous bénisse
et vous accompagne sur la route !**